
 
  

 

第二屆桃園市青年諮詢委員會108年６月定期大會 

會議紀錄 
 

壹、時間：108 年 6 月 20 曰（四）13 時 50 分 

貳、地點：教育部青年發展署（臺北市中正區徐州 路 5 號 14 樓） 

參、主席：顏副召集人蔚慈            記錄：胡瀞文 

肆、出席人員：詳簽到表 

伍、主席致詞： 
 

根據桃園市政府青年諮詢委員會成立的要點規定每三個月開一次

大會， 也參照幾個縣市的辦理模式以兩年為一屆。本府現在則採

取每個月召開一次會議，並針對委員有興趣的市政議題安排參訪

，也會安排負責的局處派員出席，除了市政的意見交換以外，每

半年會有優點子提案，希望可以給政府在市政上面有更多青年角

度參考。桃園市青年諮詢委員都有各自專長、專業並在自己的領

域上非常活躍及積極，對於桃園及台灣的社會議題非常有想法，

大家都非常的希望參加與青年署或其他與青年相關的團體組織交

流。 

目前桃園市跟新北市政府有一個北桃的合作平台會議。當中有個

提案是與新北市政府的青年諮詢單位做交流，新北市和桃園市有

地縁的連結，透過跨縣市的交流，對於當地的市政會有更多的想

像跟火花的激盪。在前次會議中，決議今年的十月份與新北市青

諮委員們做意見交換， 希望可變成一種合作基礎，讓桃園有活力

的青年發揮更多影響力。 

青年事務局成立至今第四年，初期參考青年署裡的業務及組織

分工架構。在業務推動上希望地方延續中央的施政精神。也很



 
  

 

榮幸成為台灣第一個青年專責單位，期待未來青諮委員有更多

著力的機會，再次感謝羅清水署長及出席人員。 

陸、業務問報及專題間報：（略） 

柒、 討論交流重點： 

本次交流重點關注教育部青年發展署，各委員提出意見及分享摘

要如下： 

(一) 羅清水署長： 

歡迎青年事務局的局長和青諮夥伴來訪，桃園市鄭文燦市長

非常重視年輕人而成立全台第一個青年事務局，在其他縣市

雖也有專責青年業務發展的處室，如台北市、苗栗縣、新竹

縣等，但桃園市政府體系較為完整。非常感謝鄭市長重視青

年事務發展，全國有 11 個縣市成立諮詢單位，青年是國家重

要發展的資產，蔡英文總統非常重視年輕人，政府部門應該

重視年輕人各項賦權能力。青年是整個社會進步的重要資產

動力，另外青年署也推動了許多政見，包括動能非常強的行

政院青諮會，未來各位都有機會加入。 

在青年海外和平工作團的業務推動中，蔡英文總統都會親自接

見青年代表，這些代表即將到世界各國進行各項國際志工展現

台灣年輕人的活力。青據點則是讓對有意參與社會創新或者地

方創生的年輕人透過平台交換心得。105 年成立全國青年諮詢

委員會聯繫會的平台後，相信未來桃園市、教育部或行政院都

可以串聯青年，邀請優秀的青年夥伴們共同交換意見或者是參

與各項活動，歡迎各位把青年發展署當成自己的家。 

(二) 黃安委員： 

桃園市青年諮詢委員目前是第二屆，本市將每三個月的會議

改為每個月定期會議，並且規劃實地參訪，例如到觀光局、



 
  

 

捷運局的現場，發現議題後委員們再提案，往往會發現一些

重要的議題是地方無法解決需回歸到中央協助，三年前開始

推動中央的青諮業務跟地方的青諮做連接，使中央青年發展

署的青年諮詢委員與各縣市的青年諮詢委員做更深度的交流

，將地方所遇的問題分享給中央了解。另建議可邀請青發署

到桃園市辦理相關青年諮詢委員的活動。 

(三) 蔡君蘋科長回應： 

過去青發署的青諮會議是三個月一次大會，現在每個月都有

活動，但現行無相關規劃去參訪或跟相關機關進行互動。 

青年發展署有增加一個青年寫作平台，每兩個月會請行政院

的青年諮詢委員， 號召在地的青年代表，甚至會透過副召集

人，將部會的聲音跟青年諮詢委員針對主題進行做討論。青

發署也透過兩個月一次的巡迴座談，到各縣市聆聽在地年輕

人的聲音，部會、青年諮詢委員及在地青年可透過提案形式

將想推動的政策轉達到中央。 

捌、臨時動議：（無） 

玖、散會： 15 時 30 分 


